



MONTROY

N°18

Actualités

BULLETIN MUNICIPAL | JANVIER 2024



2024

Sommaire

EDITO	P.3
VIE COMMUNALE	P.4
VIE ASSOCIATIVE	P.8
ADMINISTRATIF	P.12
AGENDA 2024	P.15



Par téléphone :
05 46 55 02 98



Par mail :
mairie@montroy.fr



www.montroy.fr



Télécharger
l'application
smartphone
pour rester
informé



mairie de montroy

Edito du Maire

Chères Montroyennes et chers Montroyens,

2023 s'achève, avec des évolutions pour notre village : les jeunes se sont appropriés leurs espaces de jeux, nous avons pris l'habitude de faire nos courses à notre supérette, et dès les beaux jours, l'espace Orgeron sera un nouveau lieu de rencontre pour tous.

L'environnement a été au cœur des préoccupations du conseil municipal, et nous avons participé activement aux réflexions menées par la CDA sur ce sujet.

Notre commune est épargnée par les crues, mais la dégradation de la qualité de l'eau liée aux phénomènes météorologiques et aux pesticides nous concerne, et je reste particulièrement vigilante aux mesures prises pour maintenir cette qualité.

La médiation sur les pesticides a permis aux agriculteurs, élus et riverains de se rencontrer, mais pas de modifier les pratiques agricoles comme le souhaitaient les habitants des communes de la plaine d'Aunis. Un nouveau groupe de travail à l'échelle du territoire de l'Ouest de la Charente Maritime va reprendre le flambeau, et nous espérons qu'une solution sera trouvée pour lever nos inquiétudes.

J'ai sollicité au Salon des Maires à Paris un rendez-vous avec Marc FESNEAU, Ministre de l'Agriculture. Je lui ai exposé nos inquiétudes concernant les concentrations de pesticides dans l'air. Je ne manquerai pas de vous tenir informés de la suite de cette rencontre.

Dans le cadre de la loi d'accélération de la production des énergies renouvelables (loi APER) du 10 mars 2023 et après concertation publique, le conseil municipal a défini pour la commune les zones disponibles pour le solaire et l'agrivoltaïsme, et a refusé l'installation d'éoliennes ou d'unités de méthanisation.

L'amélioration de la sécurité progresse, avec le cheminement réalisé sur la D110 pour rejoindre l'arrêt de bus. 2 projets pour 2024 dans ce domaine : l'installation de 3 chicanes sur la D110 entre l'entrée et la sortie de Montroy et la présentation aux élu(e)s par le département du projet d'aménagement de la Grande Rue. La réalisation est prévue avant la fin du mandat en raison du calendrier du département.

J'ai été cette année, ainsi que les élus et le personnel communal la cible de l'agressivité de certains de nos concitoyens. J'espère que les lieux et les occasions de rencontres contribueront à maintenir la solidarité et la convivialité qui caractérisent notre village.

A ce propos, félicitations et bravo aux associations de Montroy pour leur investissement dans la vie de notre commune.

Je tiens également à remercier les personnes qui m'ont apporté soutien et sollicitude durant cette année difficile en raison de mes problèmes de santé qui sont aujourd'hui heureusement derrière moi.

J'attends avec impatience de vous rencontrer le samedi 13 janvier à 11 h pour les vœux du Maire, et je vous souhaite dès maintenant le meilleur pour l'année 2024.

Bien cordialement.

Viviane Cottreau-Gonzalez
Maire de Montroy



Aménagements réalisés

Le chemin d'accès situé derrière la cantine et le city stade a été entièrement refait. La voie est désormais plus praticable.

Elle est accessible à toutes et tous, notamment pour déposer les enfants le matin et le soir et ainsi désengorger la place Léon Robin.

Pour cet aménagement, nous avons bénéficié d'une subvention du département à hauteur d'environ 30 %.



L'aménagement du trottoir situé le long de la D110 entre la cité des Ormeaux et la cité des Ormes (face au gîte Caquineau) a également été réalisé. Ce passage emprunté par les piétons et surtout les enfants est dorénavant plus sécurisé.

Les bandes enherbées ne seront aménagées qu'au printemps prochain.

Les travaux en cours et à venir



Le projet d'aménagement du terrain que Monsieur Orgeron a gracieusement cédé à la commune a commencé en fin d'année 2023. 36 arbres fruitiers ont été plantés, il faudra attendre quelques années pour les récoltes !

Le projet a été pensé par le Conseil des sages de Montroy puis adapté par les élus du Conseil municipal en fonction des contraintes budgétaires. D'autres aménagements vont suivre (boulodrome, table, bancs, parking). Le but de cet aménagement est qu'il soit profitable à tous.

Voiries départementales et sécurité

Le département a opté pour des chicanes en sortie de Bourgneuf direction Montroy, ceci afin de remplacer les coussins berlinois très usés.

Des marquages au sol ont été réalisés sur la D110 en venant de La Jarrie afin d'installer 3 chicanes et ainsi limiter la vitesse sur la portion qui traverse notre village.

Ces installations sont prévues dans le courant du 1^{er} trimestre 2024.

La sécurisation reste l'élément essentiel dans le choix des aménagements.

Commémoration du 11 novembre

Le 11 novembre 1923, à 18 heures, André Maginot, ministre de la Guerre et des Pensions, allumait pour la première fois la Flamme du souvenir. Depuis, elle ne s'est jamais éteinte.

100 ans après, citoyen-ne-s, représentants des anciens combattants et conseillers municipaux se sont donc réunis devant le monument aux morts du cimetière municipal.

Le beau temps était de la partie pour le dépôt de gerbe, le discours de Madame le Maire et le rappel des noms des soldats montroyens morts pour la France.

Les élèves de l'école de Clavette, accompagnés de leur directrice, étaient présents cette année pour réciter des textes et participer au devoir de mémoire.

Comme à l'accoutumée, la manifestation s'est clôturée avec le traditionnel pot de l'amitié au pôle associatif.



Vœux du Maire

Le 13 janvier 2024 à 11h, nous vous invitons à venir nous rejoindre à la salle des fêtes.

Nous aurons tout d'abord les traditionnels vœux du Maire. C'est l'occasion pour la municipalité de vous faire part de l'avancée de nos travaux en cours ou finis et de nos projets futurs. L'année a été importante pour notre commune avec de grosses réalisations : ouverture d'un citystade, changement de l'aire de jeux pour les plus petits, arrivée de notre super supérette Api, travaux de remise en état des routes et autres...

Ce sera aussi l'occasion de souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants de notre belle petite commune. Nous espérons vous voir nombreuses et nombreux afin de pouvoir vous rencontrer, se présenter et échanger avec vous.

Bien évidemment ces moments de convivialité ne seraient pas complets sans un apéritif partagé.

Nous comptons sur vous.

Retour en images sur l'inauguration du city stade



Le samedi 7 octobre 2023 en présence des jeunes Montroyen(ne)s, d'élu(e)s et d'associations, le city-stade a été inauguré dans une ambiance festive, faisant place à la jeunesse et au sport, deux thèmes sur lesquels s'était engagée la commune en début de mandat.

En partenariat avec PAPJ, la diversité des animations a ravi l'ensemble des participants.



Des tournesols dans la commune

Un tableau lumineux, de jolis tournesols, un Van Gogh accroché sur le mur de la cantine scolaire ?

Non, encore mieux, la boîte à livres confectionnée par les jeunes de PAPJ !

Une réalisation que la commune a fêté comme il se doit le samedi 9 décembre en présence notamment de ses jeunes talents.

A votre tour désormais de faire grandir la passion du livre sur notre commune !



Si vous avez aimé la lecture d'un livre et si vous désirez en faire profiter les autres, rien de plus simple : il vous suffit de déposer ce livre dans la boîte à livres. A votre tour, vous pourrez librement emporter un ouvrage qui vous intéresse.



Nos aînés à l'honneur

Comme chaque année, nos aînés ont été mis à l'honneur lors du repas dansant organisé par le CCAS le dimanche 5 novembre.

De la nouveauté pour cet évènement traditionnel côté traiteur et animation musicale. Alain Jégo traiteur a préparé un véritable repas de fête. Manue, vêtue de tenues scintillantes, et Gio, nous ont fait chanter et danser sur des rythmes effrénés.

Nous vous attendons encore plus nombreux le dimanche 6 octobre 2024 pour recommencer ces réjouissances !



Balade gourmande 2024

La balade gourmande sera de retour à Montroy le 27 avril 2024 !

Le thème choisi colle à l'actualité : ce sera les Jeux Olympiques !

Les associations de la commune se mobilisent pour cet événement et nous recherchons toujours des bénévoles pour compléter l'équipe en place afin d'assurer le bon déroulement de la manifestation. Nous espérons rencontrer autant de succès que les années précédentes.



Retour sur les manifestations de ces derniers mois

Association des parents d'élèves de Clavette / Montroy

L'Association des parents d'élèves de Montroy/Clavette est heureuse d'avoir commencé l'année scolaire par deux beaux évènements !

La veille des vacances de la toussaint, c'est le clown STABYLO qui est venu nous présenter son nouveau spectacle « Une roulotte pour deux » ce fut une réussite puisque la salle était pleine et petits et grands ont bien rigolé.



Et ce 31 octobre dernier, c'est notre boum d'halloween qui a amusé nos petites sorcières, citrouilles et monstres divers avec notre concours du meilleur déguisement et en prime cette année un DJ, Christophe à l'animation.

Nous remercions chaleureusement le clown STABYLO et CHRISTOPHE d'avoir participé à ces évènements à nos côtés.

~ ~

Musique antillaise et gastronomie basque pour l'apéro-concert organisé par Cape 17

Reggae, biguine ont retenti le 11 novembre à la salle des loisirs de Montroy et les convives se sont lancés sur la piste de danse pour se balancer en rythme sur les airs joués par le groupe « Métisse » et son chanteur Nico BARRY.

Comme chaque année, la gastronomie était au rendez-vous, avec la charcuterie basque d'Extra-terroir à Clavette et les plats préparés par les membres de l'association.

Rendez-vous le 12 octobre 2024 pour le prochain apéro-concert !



~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~

Les 3 coups, Théâtre amateur

Nos 5 représentations de novembre ont connu un franc succès, merci au public venu plus nombreux dans une ambiance conviviale et joyeuse.

Merci à tous ceux qui nous ont soutenus.

Mais si vous voulez voir perdurer nos représentations les années à venir, vous pouvez vous inscrire pour jouer avec nous au **06 83 02 80 02**.

Nous recrutons, même des personnes sans expérience de la scène, timides ou pas ! avec ou sans mémoire (ça s'apprend).

Vous ne serez pas tout seul, derrière vous et avec vous, il y a toute une équipe prête à vous aider dans votre rôle et à partager avec vous des moments conviviaux tels que le vélo, la marche, etc.....



Les p'tits canaillous

Les assistantes maternelles de l'association les p'tits canaillous ont eu le plaisir de célébrer Noël avec les enfants qu'elles accueillent ainsi que leurs parents autour d'un spectacle, d'un goûter et d'une rencontre avec le père Noël dimanche 3 décembre dans la salle des fêtes de Montroy. Une grande tombola a clôturé ce bel après-midi. Les bénéfices serviront à financer le prochain spectacle, la location des salles ainsi que tous les intervenants petite enfance que nous employons (langue des signes, anglais, motricité, cirque, éveil des sens, musicien...). Nous remercions tous nos généreux donateurs.

Si vous cherchez une assistante maternelle, n'hésitez pas à nous contacter au 06 59 28 25 92.



~~~~~



## Marché de Noël

Malgré les intempéries du matin, vous avez encore été nombreux à répondre présent pour notre 9ème édition du marché de Noël de Montroy.

D'ores et déjà nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine le 7 décembre sans oublier nos manifestations 2024, le 16 mars soirée KAROKE/ Paella, le 27 avril la balade gourmande, le 6 juillet fête du village pour la dixième année consécutive et le 22 septembre vide grenier.

Notre assemblée générale se déroulera le mardi 6 février à 20h vous y êtes cordialement invités.

Merci de votre confiance.

Le comité des fêtes de MONTROY vous souhaite une bonne et heureuse année 2024.



~~~~~

Capoiera

L'association Roda de Capoeira, dont les cours ont lieu tous les mercredis soir dans la salle des loisirs, a organisé, le samedi 26 août, une session découverte de sa section Fitness « Cap'Fit'Danse » (Cours à Périgny les lundis)

Les cours de Capoeira enfants et adultes ont, quant à eux, repris début septembre.

L'association informe les montroyen(ne)s, jeunes et moins jeunes, que les adhésions tardives sont possibles. L'enseignement se veut accessible quel que soit l'âge ou le niveau.



Vide grenier

Ce dimanche 24 septembre, sous une température estivale, vous étiez nombreux à venir flâner dans les allées de notre vide grenier.



Tour CDA 1^{ère} édition... mais pas la dernière

L'ARVA (Amicale Rochelaise Véhicules Anciens) a organisé le 8 octobre dernier le 1^{er} tour de la CDA en voitures anciennes.

Vous avez peut-être vu traverser notre village une Coccinelle, une 2 CV, une Corvette, une 204 cabriolet... ce jour-là ? En fait, il n'y avait qu'une condition pour participer : la voiture devait avoir au minimum 30 ans.

Les 100 participants ont fait le tour des 28 communes de la CDA. Après être partis des Minimes et avoir commencé par le nord de leur parcours, ils se sont tous retrouvés à l'hippodrome de Châtelaillon pour un pique-nique partagé. Moment de détente et d'échange entre tous ces passionnés.

Après avoir continué leur périple, ce fut un retour au point de départ.

Selon nos sources, cette opération a été couronnée de succès et on parle déjà de remettre ça l'année prochaine.



Zoom sur le conseil des sages de Montroy



C'est dans le cadre de la loi de décentralisation de 1982 relative aux droits et libertés des communes, des départements et des régions, que le « Développement de la participation des citoyens à la vie locale » a été élaboré.

Aujourd'hui, ce sont plus de 150 communes de toutes tailles qui ont créé leur Conseil des Sages, et qui bénéficient de l'apport d'idées, d'actions, et d'initiatives prises par leurs citoyens âgés de plus de 60 ans.

Il ne s'agit pas d'un syndicat de retraités, ni de riverains ou de revendications, mais nous sommes une force de propositions bienveillantes, critiques et innovantes.

L'an dernier, nous avons proposé un projet sur un terrain de plus de 3 000 m² offert à la commune par Mr Orgeron, pour le transformer en verger avec installation de 2 ruches, un boulodrome et quelques places de parking.

Cette année, nous nous occupons de mettre en place le Concours des Epouvantails, pour 2024, afin de créer de la joie, du rire et de la bonne humeur.

Les sujets ne manquent pas, et toutes les initiatives pour améliorer la vie dans la commune sont bonnes à prendre.

Si vous êtes intéressés, que vous avez plus de 60 ans, que vous demeurez et votez à Montroy, si vous êtes conscients d'un problème qu'il faudrait résoudre,

Si vous avez envie de participer et d'apporter vos idées,

Si vous avez envie d'améliorer, de changer, de faire autrement,

Venez nous rejoindre, la charge de travail est légère, à notre rythme, l'ambiance est sympa, l'équipe municipale apprécie l'aide apportée et c'est un plaisir de participer à la vie de notre commune.

Prenez contact avec Nadine Péchereau-Elise au 06.19.18.64.35 ou par email : p.nadine17@gmail.com

Renseignements sur le site de la fédération des conseils des sages : www.fvcs.fr

Nous vous inviterons au prochain conseil et nous répondrons à vos questions, si vous le souhaitez.

Au plaisir de vous accueillir bientôt.

Festival des épouvantails 2024

Le conseil des Sages de Montroy et la Mairie de Montroy, vous proposent de participer au Festival des Épouvantails 2024 (Début le 18 Mai 2024 - fin 18 Août 2024).

Ensemble, embellissons et animons notre village en y participant.

Les précisions et les modalités vous seront communiquées en début d'année 2024.

Nous comptons sur votre participation, individuelle, par rue, par lotissement, par quartier, par association.

Contact : Patrice Bourdilliat, membre du Conseil des Sages de Montroy / patricemontry@gmail.com



Permanence du Maire

A compter du 21 février 2024, Madame le Maire vous reçoit en mairie sans rendez-vous. Elle sera présente le mercredi après-midi de 14h à 16h.

Pour d'autres créneaux de rendez-vous, merci de prendre contact avec le secrétariat de la mairie au 05 46 55 02 98 ou par mail : mairie@montroy.fr

Zone d'accélération des énergies renouvelables (ZAENR)

La loi d'accélération de la production des énergies renouvelables (loi APER) du 10 mars 2023 constraint les communes à définir des zones d'énergies renouvelables sur leurs territoires. La CDA de La Rochelle a élaboré un dossier de concertation et chaque municipalité devait se positionner sur les orientations qu'elles privilégient.

Disponibles en mairie et sur le site internet, les citoyens ont été invités à s'exprimer, du 9 au 20 novembre, sur les propositions faites concernant le territoire montroyen.

Lors du conseil municipal qui a suivi, l'équipe a maintenu sa position de refus d'implantation d'éoliennes sur notre territoire, mais s'est montrée ouverte aux solutions photovoltaïques. Le dossier est toujours consultable depuis notre site, rubrique Actualités.



Cérémonie de citoyenneté

Le jeudi 26 octobre dernier, Madame le Maire a reçu en mairie de jeunes montroyens, Edward et Elliott, pour leur remettre leur carte d'électeur.

Cette cérémonie marque une étape importante dans la vie d'un jeune majeur : pouvoir exercer son droit de vote.

Après le discours officiel, l'échange s'est poursuivi autour d'un verre.



Prochain rendez-vous électoral : les élections européennes le 9 juin 2024



Les élections européennes se tiendront le 9 juin 2024 (élection à un tour). 81 eurodéputés représentant la France au parlement européen seront élus ce jour-là pour 5 ans.

Vous pouvez vous inscrire en ligne sur les listes électorales jusqu'au 6^{ème} mercredi précédent le scrutin.

Vous pouvez également être assesseur le jour de l'élection afin d'aider au dépouillement des votes.

Pour tout renseignement, n'hésitez pas à contacter la mairie au 05 46 55 02 98 ou par mail : mairie@montroy.fr

Amateurs de basket ou de rugby ?

La CDA offre des places pour assister à des matchs de basket ou de rugby aux habitants de Montroy.

Alors que vous soyez amateurs de basket ou de rugby, venez soutenir nos joueurs rochelais :

- pour le basket, le 22 mars 2024 à 20h pour un La Rochelle – Orléans (4 places)
- pour le rugby, le 14 janvier 2024 à 16h15 où nos joueurs affronteront l'équipe du Leicester pour un match de champion's cup (6 places réservées aux jeunes de 12 à 25 ans).

Si vous êtes intéressés, rien de plus simple : venez vous inscrire en mairie ou par mail (mairie@montroy.fr) ou appelez-nous.



2024 : l'année du recensement pour notre commune

Du 18 janvier au 17 février 2024, Montroy va procéder au recensement de sa population en partenariat avec l'INSEE, ce qui permettra de déterminer la population officielle de la commune.

Du nombre d'habitants dépendent le nombre d'élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le montant de la participation de l'Etat à notre budget...



Le recensement permet également de mieux répondre aux besoins de la population en termes de constructions de logements, d'ouvertures de commerces, de détermination des équipements collectifs, de moyens de transport...



A partir du 18 janvier, les agents recenseurs se présenteront à votre domicile et vous transmettront toutes les indications utiles et vous aideront au besoin dans cette démarche. Il s'agit de Patrice Bourdilliat et de Michael Maria. Merci de leur résERVER le meilleur accueil.

Comment ça se passe ?



Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, l'agent recenseur vous fournira une notice d'information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, gardez-le précieusement.

Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable pour l'environnement.

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l'agent recenseur.

Vous n'avez reçu aucun document d'ici le 25 janvier 2024 ? Contactez la mairie au 05 46 55 02 98.

Évolution de la politique déchets à partir de 2024

Entre 2024 et 2026, l'Agglo déployera un ensemble de solutions permettant de réduire de 60 kg la quantité de déchets produite par habitant et d'atteindre le taux de 60 % de valorisation des déchets ménagers et assimilés d'ici 2030.



Pour se faire, l'agglomération a mandaté la société "Trait d'union" pour aller à la rencontre de chacun des habitants. La mission de ces enquêteurs sera de présenter ces évolutions et de faire un point sur les équipements de chaque foyer (bacs, composteur, pass déchèterie...).

Sur notre commune, l'enquête débutera le 16 janvier 2024 pour se terminer courant mars 2024. Les jours et horaires de passage sont les suivants : du mardi au vendredi de 11h à 15h et de 16h15 à 19h30 et le samedi de 10h à 13h et de 14h à 17h.

L'AGENDA

13 Janvier Vœux du Maire à 11h Salle des loisirs	27 janvier Concours de belote par Sports et loisirs	4 Février Concert organisé par le Conservatoire de la CdA	2 et 3 Mars Concours de tarot par Cape 17
16 Mars Soirée karaoké / paëlla par le Comité des fêtes	23 Mars Bourse à l'enfant par l'APE	6 Avril Concours de belote par Sports et loisirs	13 et 14 Avril Bourse à l'étiquette par Les P'tits canaillous
27 Avril Balade gourmande	1er et 2 juin Expo enfance de l'Art par Cape 17	6 juillet Fête du village par le Comité des fêtes	

Food truck

Le food truck "Aux p'tits oignons" est présent un mercredi tous les 15 jours (semaine paire) à partir de 18h30 sur la place Léon Robin. N'hésitez pas à réserver au 07 81 43 09 58. @Auxp'titsoignons [f](#)



Contacts utiles

France services La Jarrie : permanences du mardi au samedi – Renseignements au 05 46 31 82 77 (Permanences des finances publiques le jeudi matin sur rendez-vous)

Service déchets de la CdA de La Rochelle : 0 800 535 844 – dechets@agglo-larochelle.fr. Sur la commune les bacs bleus sont collectés le mercredi matin et les bacs jaunes le jeudi matin.

Enlèvement des encombrants : 0 805 295 315

ALPMS (Association Locale de Prévention et de Médiation Sociale), service de médiation sociale de jour et de nuit disponible pour vous aider en cas de conflit de voisinage, dégradation, tapage, nuisance : 06 70 80 88 93 (ou 91)

Assistante sociale de secteur : Mme Vinet - 05 17 83 44 60

Taxi : 07 66 69 61 01



JOURNAL EDITE PAR LA MAIRIE DE MONTROY
Comité de rédaction : Viviane COTTREAU-GONZALEZ, Eric POUJADE, Aurélie NICOLET, Julien RIVET, Isabelle GRENÉ et Karine PIGNOUX
Crédits photos : Conseillers municipaux Montroy
Impression : Messidor Rochefort